

Declaraciones del Presidente de la República sobre ultimátum de Estados Unidos a Irak
SANTIAGO, 18 de marzo de 2003

Pregunta:... (Sobre las declaraciones de Bush y el ultimátum)

S.E.: La Cancillería acaba de hacer una declaración.

Pregunta: ¿Por qué se lamenta, y por qué no se condena?

S.E.: Creo que la Cancillería hizo una declaración al respecto...

Pregunta: Pero nos interesa la opinión del Presidente.

S.E.: La Cancillería hizo una opinión. Creo que todos somos un poquito responsables de lo que ocurrió. Yo siento hoy día una sensación de que no estuvimos a la altura en el Consejo de Seguridad para encontrar una solución. El Primer Ministro Blair hizo una declaración en la Cámara de los Comunes, donde agradece las gestiones que hicimos. Como ustedes saben, trabajamos intensamente con el Primer Ministro Blair para alcanzar una solución y no fue posible.

Por eso lamentamos mucho el curso de los acontecimientos, porque creo que, más que erigirnos en jueces, todos tenemos una cuota de responsabilidad.

Pregunta: Pero, Presidente, ¿no hubiera sido más efectivo, como los demás países, condenar en vez de lamentar?

S.E.: Me parece que todos tenemos que entender que se ha llegado a esta solución porque entre los 15 miembros del Consejo de Seguridad no fuimos capaces de encontrar una solución. Por lo tanto, debemos lamentar aquello, no condenarnos a nosotros mismos. Aquí tenemos que tener claridad de lo que estamos haciendo. Así como yo hice un reconocimiento, en mi declaración del día viernes, sobre los esfuerzos que habíamos hecho con el Primer Ministro, claro, él hoy día en la Cámara de los Comunes ha agradecido al Presidente de Chile. Pero, más allá de eso, tengo la sensación de que estuvimos muy cerca de encontrar una otra solución.

Pregunta: ¿Está apenado por eso?

S.E.: Más que una pena, es un lamento por el mundo, porque hoy creo que el mundo tiene preocupación por lo que va a ocurrir, tiene ansiedad por lo que pasará y esperamos que los sufrimientos sean mínimos.

Pregunta: ¿Qué medidas tomó, Presidente, porque usted habló de medidas que se han tomado para enfrentar la situación externa?

S.E.: Vamos oportunamente a informar. Gracias.